
 

 

 

 

 

 

 

 

     例会当番（Ｃ）    受付当番（Ｄ） 

粋な和服で 

              杉浦 眞喜子 

１月 13 日（水）、大阪なかのしまの１月例会が開かれまし

た。世間はそろそろお正月気分も抜けた頃と思いきや、ホテ

ルグランヴィア 21F の例会会場には和服姿が目立ち、コメ

ット武井美帆さんまでが素敵なお着物姿でした。 

今日の卓話は「伊勢型紙の歴史・着物の全て、50 年の歩

み」という題で、京都洛中クラブの大野信幸さんのお話です。

勿論大野さんも粋な和服姿でした。 

 いつものように美味しいお弁当を目と口で味わった後は、

いよいよ大野さんのお話です。 

「京の名工」「伝統工芸士」「瑞宝単光章受章者」……私た

ちが親しくして頂いている大野さんがそんなにすごい方だっ

たとは、実はあんまり知りませんでした。でもお話を伺って

いる内に、その「すごさ」が伝わってきます。 

 大野さんは、小紋のお

染めをなさる方です。

淡々とご自分のして来ら

れたことを話して下さる

中に、「お染め」に対する

真摯な思い、伝統を守っ

ていこうという強い思い

を感じました。パネルや

大きな写真をご用意下さ

り、特に「伊勢型小紋」

について、その型紙作り

のお話やら、具体的な染

めの手順など、とっても

興味深いお話でした。廻して頂いた型紙の見本、出来上がっ

たお着物の写真なども、みんなで見入ってしまいました。 

お話が終わった後、大野さんはご自分で作られた今年の干

支申（猿）に関係した色紙６枚を用意して下さっていていま

した。じゃんけんゲームで大いに盛り上がり、その色紙は６

人のラッキーな方がゲットしました。 

【次頁に続く】 

１ 月 統 計 

第１例会出席者数 例会出席率 B F 統 計 

メンバー  17 名 出席者 17 名 日本  1 2 5 ｇ  累計  4085ｇ 
ビジター ５名 メイキャップ  １名 外国   ５ｇ  累計 512ｇ 
ゲスト   ２名 合   計 18 名 現金 円    累計 円 
コメット １名 在籍者 19 名 提供者：今井、江見、国友、桑原、杉浦 

合   計 25 名 出席率 95％ 
武井、藤好、吉岡、吉田、渡辺 

２月第１例会プログラム 
 

日時：2016 年２月 10 日（水）18：30～20：30 

場所：大阪 YMCA 

 

              司会 江見 淑子 

１. 開会点鐘          鳥居 翠会長 

2. ワイズソング 

3. 聖句朗読          大岸 弘子 

4. ゲスト・ビジター紹介    鳥居 翠会長 

5. 連絡・報告・ニュース 

６. メンバー卓話 

「ワイズ今昔物語」  

今井 利子さん 

７. お誕生祝い. 

８. ニコニコ献金       ドライバー 

９. YMCA の歌 

10. 閉会点鐘         鳥居 翠会長 

MOTTOES (2015-2016) 
国  際主題 ： “Mission with Faith”（信念のあるミッション（使命・目標）） 

ア ジ ア主題 ： “Through Love, Serve”（愛をもって奉仕をしよう） 

西日本区主題 ： 「あなたならできる！きっとできる」“You can do it! Yes, you can!” 

中 西 部主題 ： 和を以て貴しとなす 

ク ラ ブ主題 ： 過去はもはや関係なく 未来はまだ来ぬ 

 

聖書のことば 

ここに大麦のパン五つと魚二匹とを持っている子供が

います。しかし、こんな大勢の人ではそれが何になりま

しょう。 

ヨハネによる福音書６章９節 

選者 大岸弘子 
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お誕生祝い、ゲストの方々のご挨拶、YMCA の歌などの

後、鳥居会長の閉会点鐘で華や

いだ余韻を残して１月例会は閉

じられましたが、箪笥に眠って

いる着物、一度出してみようか

な？ ちょっと着てみたいなあ、

という思いになったのは、私だ

けではないのでは？ 

 

 阪和部：１月９日（土）        藤井 弥生 
たかつガーデンで開催されました。１月の寒さはなく、温

かい日和となりました。112 名の参加者皆さんは、清々しい

希望に満ちた表情をされていました。 

第１部。阪和部全クラブの会長勢ぞろいで林部長の開会点

鐘。開会の挨拶「こんにちは、今日は私の誕生日です。申年

です。姉（大阪西クラブ：井上佑起子さん）からワイズメン

に入会した時のお祝いにいただいたこの赤いストライプのネ

クタイを締めて、この会場へ来ました。」“ともに歩もう。前

へ！！ Let’s go together GO GO” 「阪和部は１つ」を

唱和して会場は一つになったようです。 

遠藤西日本区理事の挨拶では「クラブ員 10 人までのとこ

ろは１人ずつ増やして 10 人から 15 人に、15 人までのと

ころは 15 人から 20 人に、20 人までのところは 21 人か

ら 25 人に。皆で頑張りましょう」と。各クラブフレッシュ

会員の紹介があり、新鮮な気持ちになりました。 

第２部。『一月一日』♪年の始めのためしとて♪懐かしい歌

を唱和。ビールで乾杯、美味しい懐石料理をいただきました。 

アトラクションは、寺田ちはるさんのアコーデイオンで「二

人でお茶を」「情熱大陸」など耳慣れた演奏が始まると明るい

雰囲気になり、元気で頑張ろうと勇気をいただきました。会

場から３名の方が登壇し、いろいろ種類の違うアコーデイオ

ンを、重たそうにしながら持ち方、弾き方を教えていただい

ていました。楽しそうでした。 

第３部。寺岡実行委員長のやさしいお心遣いに感謝し、生

駒次期阪和部長が閉会点鐘。楽しかったです。なかのしまか

ら今井さん松下さん藤井の３人が出席しました。 

 

《《《地域奉仕・環境事業委員からのお知らせ》》》 

2 月は、TOF  の月です。 

世界中には、飢餓に苦しんでいる方々が多くいることを覚

えつつ、それぞれのやり方でこの月を過ごして下さい。 

それの具体的な表し方の一つとして、この時期下記献金が

あります。会費に組み込まれているものもありますが、上積

みする気持ちで、献金をお願いします。 

（これらは、あくまでも義務ではなくて、献金です） 

西日本区が定めている目標は下記のようです。  → 

 

中西部：１月 23 日（土）        桑原 頼子 
日本列島を大寒波が襲ったこの日、大阪 YMCA 土佐堀館

大ホールで開催された。「寒い寒い」との声が聞こえる中 110

余名が参加。 

奥田中西部部長年頭の挨拶での「うなぎの森」アピールは、

中西部の力が入っていると感じた。後の時間に植樹用苗木代

金と引き換えに〈うなぎ缶バッジ〉をもらう。また、中西部

のＹサ事業として４月に六甲山 YMCA の整備を行うのでご

協力いただきたい、との要請があった。 

前期、西・なか

のしま両クラブが

ホストをした「第

18 回西日本区大

会」の余剰金の一

部を大阪 YMCA

に献金し、吉田由

美元実行委員長が

大阪 YMCA から

感謝状を受けた。 

催しは新年会らしく邦楽の演奏。詩吟の曲目もおめでたい

のを選曲されており、歌詞カードを見ながらいいお声を聞か

せていただいた。尺八でのアメージンググレイスは何とも不

思議な雰囲気。最後は尺八・箏の演奏とともに「花は咲く」

を皆で斉唱した。 

立派なお弁当とビール・日本酒をいただきながらおしゃべ

りに花を咲かせる。 

講演は、高原剛一郎氏の「世界情勢の分析と聖書メッセー

ジ」というタイトルで、昨今の難民問題を話された。 

４月には六甲山 YMCA へ、５月にはうなぎの森へと野外

活動が活発になる中西部だ。 

…………………………………………………………………… 

CS（お年玉付き年賀はがき当選切手等を含めて）1、500

円/ 1 人、TOF 1、400 円/ 1 人、FF（含リーストコイン）

800 円/ 1 人 

お年玉付き年賀はがき 切手シート当選番号 

下二桁 69、90 
 第２例会（２月 17 日・水）に、ご持参ください。 

阪和部・中西部 各合同新年会参加報告 

ご無沙汰しております。 

無事に大阪に帰ってきました。 

お預かりした YMCA への donation は、Nay Win 

総主事にお渡ししました。 

遅くなりましたが、その時の写真をお送りいたしま

す。 

      大阪センテニアルクラブ   中村 隆幸 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 
YMCA ニュース  

☆第 273 回 早天祈祷会 

日時：2016 年 2 月 19 日(金)7:30～8:30  

証し：渡辺 宏子さん 

（大阪なかのしまワイズメンズクラブ会員）  

場所：大阪ＹＭＣＡ会館 10 階チャペル 

☆PINK SHIRT DAY(ピンクシャツデー) 

「イジメのない世界をつくろう」 

  大阪 YMCA では、これまで「いじめ」をなくすための

様々な教育や研修、指導と対策を行っていきましたが、世

界的な「いじめ」撲滅運動に連なることで改めて意識的に

取り組むための機会をつくるため、全国 YMCA と共に

「PINK SHIRT DAY(ピンクシャツデー)」を実施いたしま

す。期間：2016 年 1 月～3 月 

 ※2016 年 2 月 24 日(水)は大阪 YMCA 全体で各事業所

に関わる全ての人に参画を促し、さまざまな取り組みを 

 

実施します。（可能な方はピンクのシャツなどを身に付けて 

一日を過ごしてください。） 

 

今年の冬は暖かいですね。そのためか少し前に寒牡丹を見

に行きましたがほとんど花が咲き終わっていました。自然の

花や草木は寒すぎても暖かすぎてもだめで、その季節らしさ

が必要なんですね。            大橋 昌美 

 

《《《 お知らせ 》》》 

◎大野信幸さん（京都洛中クラブ）より指定献金（我がクラ

ブ TOF 献金へ）を頂きました。感謝。 

◎上好まゆみさん（今井さん友人）から BF 切手を頂きまし

た。感謝。 

 
STAY HUNGRY. STAY FOOLISH. ８ 

生雲 文枝 
経理はつらい 

私は大学の専攻が英米文学で、学生時代に英文タイプも

習っていたことがあり、貿易事務の仕事は比較的楽に取り

組むことができたのですが、会社に入って２年ほど経過し

た頃、困難な仕事が待っていました。 

経理担当の女性が突然、退職され、経理をするようにい

われたのです。簿記は勿論のこと、大きな金額を扱ったこ

ともないのに、一体どうしたらいいのか途方にくれました

が、小さな会社なので断るわけにもいかず、勉強すること

になりました。 

経理というのは１円も間違えられない仕事です。特に几

帳面でない私は、小切手を切ったり、手形を発行したりす

る時には本当に緊張しました。20 日や末日の支払い日に

は午後３時までに銀行に振込みに行かなければならない

ので、大慌てで、１日位遅くなってもいいじゃないのと内

心思っていたのですが、経理の部長が「うちの会社は支払

い日をきちんと毎回守っている。それが会社の信用になっ

ている。」と、おっしゃるので、もう必死でした。 

そして当然、午後４時退社というのは守られず、家に帰

るのが遅くなり、母に嫌味を言われる始末です。これまで

全くやったことのない仕事の連続で失敗続き、私ってこん

なに出来の悪い人間だったのかと自信喪失の毎日でした。

会社に行くのが嫌になって無理やりタクシーに乗って出

社した朝もありました。でも、“辞められない”の一念で

頑張り、半年位たって社長から「何とか形になってきたな」

といわれて、安堵したのを覚えています。 

 

子供は寂しい 

娘は保育園に籍はあったのですが、あまり行きたがらな

かったので、日中は近所に住む母が面倒をみてくれていま

した。私の帰りが遅いと、娘は地下鉄の駅まで母と一緒に

迎えにきていて「ママ、今日は遅かったね」といわれるの

がとても辛かった。お勤めをされているお母さん方は皆、

こんな経験をされているんだろうなと思います。 

◇２月お誕生日の方◇ Happy Birthday 

小倉 玲子  ３日 

 
世界探検をしている目 ８ 
                   江見 淑子 
イエス様の洗礼 

３学期には、クリスマスに誕生をお祝いしたイエスさま

がどんな人だったかをお話します。初めに、全体として聖

書の意味がわかる話をしました。 

 

ある人が道に迷って、深い穴に落ちました。上に丸い空

が見えますが周りは真っ暗です。どうしても這い上がるこ

とができません。暗くなったらどうしよう、誰かに見つけ

てもらわなければ家に帰れません。 

「おおーい、誰か助けて」と叫びました。何度も叫んで

いると、やっと人が通りかかり「どうした、ケガはないか」

と聞いてくれました。あぁ、助かりました……。 

通りかかった人は、穴が深いので「ちょっと待って、ロ

ープを取ってくるから」と言い、顔が見えなくなりました。 

また心配になって叫びました。すると覗く人がありま

す。その人は「すぐ行きます」と言って着ている上着や服、

腰紐をつないでロープを作り、近くの木に縛って穴の底に

降りてきました。裸になってしまったので、石や木の根で

傷だらけです。待っていた人は「怖かった、寂しかったと」

大泣きしました。暗い穴の底で二人は抱き合い、それから

一緒にゆっくりと、穴からはい出しました。 

ロープを探してくれる人は有り難いのですが、穴の底で

一緒に居てくれる人は、もっと嬉しかったのです。 

 

イエス様の最初のお働きは「洗礼」を受ける事でした。

その頃、バプテスマのヨハネはヨルダン川でたくさんの人

に洗礼を授けていました。神さまにしっかり顔を向けて生

きる決心をするためでした。 

するとイエスさまは、まるで穴の底まで来てくれた人の

ように、みんなと同じように洗礼を受けたのです。水の中

から上がると「あなたはわたしの愛する子、わたしの心に

かなう者」と天からの声が聞こえました。 

イエス様は、神様と神さまの心を一番よく知って、私た

ちに教えてくださる方でした。 



 

 

  

 〈ニコニコメッセージ〉― １月例会 ― 

 

☆うれしい楽しいゲストスピーカーに呼んで頂き、感謝です。 

（ゲストスピーカー・京都洛中クラブ：大野信幸） 

☆あけましておめでとうございます。久しぶりに皆様にお目 

にかかることができ嬉しく存じます。素敵な年になります

ことお祈り申し上げます。    （ゲスト：馬場精子） 

☆お話し楽しみに伺いました。又、皆様の会話も楽しませて

いただきました。今井様クラブの皆様ありがとうございま

した。             （ゲスト：平金紫苑） 

☆今日はありがとうございました。楽しい一時でした。やっ

ぱりお着物姿はいいですね。 （泉北クラブ：遠藤典子） 

☆2015 年 12 月例会、2015 年１月例会と、けじめの例会

でご一緒させていただきまして、うれしいです。 

（大阪セントラルクラブ：澄川菊代） 

☆普段は例会日が重なっているため出席出来ませんが、今日

は出席させていただくことができました。感謝します。 

（大阪高槻クラブ：西野陽一） 

☆いつもながらにぎやかな集いで、楽しく過ごさせて頂きま

した。     （大阪センテニアルクラブ：山田孝彦） 

☆新年の例会にふさわしい和服姿の女性メンバーに囲まれて

華やかな気持ちになり、大野さんの卓話で和服の素晴らし

さを再発見することが出来ました。      （生雲） 

☆今日は昨年秋叙勲され、晴れの皇居の授賞式に行かれた大

野信幸様のゲストスピーチで大変うれしく思います。遠藤

典子さん平金紫苑さんや多くの和服での初会合、とてもう

れしく思います。幸あれと祈ります。     （今井） 

☆人生の彩りとはいえ、忙しいお正月でした。今日やっとお

正月気分です。               （江見） 

☆バタバタのお正月でしたが、今日華やぐ和服姿に見とれな

がら～、輝く着物のお話しを学び、ゆったりほっこり。や

っと女正月を迎えました。          （大岸） 

☆今日はお着物お話をうかがい、日本の文化の素晴らしさを

とても実感いたしました。家にある母の着物はどうなって

いるのか気になりました……。        （大橋） 

☆ここ数年、新年にあたって思うことは毎年おなじ。「今年

こそタンスの肥やしに日の目を見せるゾ！」職人さんのい

い仕事をしまい込んでいては申し訳がない。多くはない持

ち物だけれど、あれこれコーディネイトを思案するのはす

ごく楽しい。格好の睡眠薬でもある。     （国友） 

☆何年振りかの１月第１例会。大野さんを初め何名もの和服

姿は素敵でした。第１例会での誕生祝いも出来て良かった。

クラブの第１例会は大切ですね。       （桑原） 

☆今年も東山荘でのんびり過ごしました。おいしいものをた

くさん食べて１㎏体重増えてしまった！ がんばって減ら

さなければ！                （杉浦） 

☆今夜の伊勢型紙のお話しは、着物大好きな私は、興味深々！ 

男性であんなに細かな模様の小紋を着て、しかもご自分で

制作されて驚きました。とても素敵でした。（武井和子） 

☆おきもののおはなし、とてもたのしみです。（武井美帆） 

☆大野メンのステキなお話、勉強になりました。 （鳥居） 

☆大野さんに染めて頂いた着物をきて例会に出てきてみたら、

数人が着物姿！ 新春に相応しい例会となりました。事情

があって着物を着る機会が無かったのですが、温かくて気

持ちもシャンとして「着物はやっぱり良いな～」と……今

年こそ着物を着ましょう！          （藤好） 

☆大野信幸さんから着物のこと、職人技などお話を聞かせて

いただき、良い例会でした。         （松下） 

☆留袖とか喪服以外に初めて着物を着てきました。虫干しが

わりにタンスから全部出しましたが派手なのばっかり。母

が結婚のとき 30 代 40 代でも着られると用意してくれま

したが、70 代まで着ないとは想像してなかったみたい。 

                   （保田） 

☆新年明けましておめでとうございます。出席もままならな

い状況ですが、第１例会に出られたことそのものが感謝で

す。                    （山佐） 

☆日本古来の衣類である着物が今でも人々に楽しまれている。

それを作る人のご苦労を知り、着物の良さを再認識した。 

         （吉岡） 

☆ダンディな現代の名工、大野様のお話を聞いて、着物を着

たくなりました。名工の作る上等なものは持っていません

が、着物で過ごす時間を増やしていこうかしら、祖母の様

に。                    （吉田） 

☆新しい年を迎えての例会です。今年も楽しくワイズの例会

がなりますように祈ります。         （渡辺） 

 

欠席者メッセージ 
★新年例会、着物のお話でしたのに出席できず残念でした。

きれいで艶やかな着物姿でご参加の方もいらっしゃったと

思います。中西部新年合同例会でもお着物でお目にかかれ

ますように、楽しみにしております。     （藤井） 

 

                    

編 集 後 記 
大丸心斎橋本館が建て替えの為、昨年 12 月末で閉館され

ました。この建物はヴォーリズ氏の代表作だそうです。御堂

筋側の外壁は残されるそうですが、大正モダンの名建築の面

影を少しでも留めてほしいものです。 

ニコニコ献金 １月 23,115 円 

１月第２例会報告抄 

 

日時：2016 年１月 20 日（水）18：30～20：30 

場所：大阪土佐堀ＹＭＣＡ会館 504 号室 

出席者：16 名 

  

１：次期副会長（次次期会長）は、吉岡香代子さんに快諾

して頂いた。 

２：次期中西部国際・交流主査を渡辺宏子さんに託された。 

３：中西部 CS 事業「ワイズの森づくり・うなぎの森」実

行委員会より、２月 11 日（木・祝）キックオフの会

がホテルクライトンで開催されると報告を受けた。 

植樹祭は５月８日（日）の予定。 

４：ファミリーコンサートのチケット販売数状況を藤井さ

んが纏めることになった。 

５：生雲文枝さんが西日本区事務職員として勤務すること

となった、との報告を受けた。 

６：中西部 Y サ・ユース事業『六甲山 YMCA に集まろう！』

について、報告と協力要請があった。 


